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水げん通信

● 「不安な中小企業と小売業」

水かおる早良区

● 油山川定期清掃のお知らせ● 市政相談タイム ● 玉井プロフィール ● カッパ塾 2年目へ向けて

玉井てるひろ

2009 年 12 月４日西日本新聞、13 面よ
り２つの記事を紹介いたします；

●福岡県中小企業経営者協会（福岡市）が３日発表した政権交

代と景況感に関する会員アンケート（11月20日～27日に実施、

176 社から回答）結果によると、

・政権交代については『不安』とする回答が 51％。その理由は、
「経済回復の施策が不十分」が 37％と最多。

・鳩山政権の優先課題としては「景気対策」が 41％。次に「中
小企業支援」で 14％、「雇用対策」が 11％です。

経営者らしく、「景気対策」と「中小企
業対策」の率の差が大きいですね。「景気対
策」は自分たちの手では出来ない。しかし、
経営者として言いたくないヘルプの叫び「中
小企業対策 -- 自分たちを支援してくれ！」、
も１割５部近くになっています。ここはで
きるだけ秘めていたい本音の世界です。そ
れが表に出てきている。間違えなくたくさ
んの経営者が悲鳴を上げている。さらに、

１割強の「雇用対策」の数字は、辞めていっ
た、辞めてもらったスタッフ個人への経営
者の思いやりの心の表れです。
状況に応じた対策を迅速に出していかな

ければと思います。

●「 新春の集い」のお知らせ

コロラドのリトルトン市で、エコノミックガーデニング（ひとつひと

つの仕事を花壇の花を育てるようにおこなう経済政策）の提唱者クリス・

ギボンさんを中心とするスタッフ、加えて市長、市議会議員さん達との

意見交換の機会を得ました。日米の社会的背景は異なるものの、これま

での先端企業誘致、先端技術開発などとは違った、そこにある企業を、

仕事を、ひとつひとつ育てる仕組みを学ぶことが出来ました。福岡で、

特に早良で、活かしていきたいと思います。

■時間　16：00 ～ 17：00
                 【予約なしでも構いません】
■場所　○月・水曜日
　　　　　民主・市民クラブ議員控室
　　　　 　（福岡市議会議会棟 11 階）
　　　　　　　　　TEL.092-711-4736
　　　　○火・木・金曜日
　　　　　玉井てるひろ事務所
                      （早良区野芥 3-26-7）
　　　　　　　　　TEL.092-405-3000

1951 年 生まれ
1967 年 附属福岡中学校 卒業
1970 年 福岡県立修猷館高校 卒業
1975 年 京都大学工学部建築学科 卒業
1977 年 京都大学工学研究科建築学修士課程 終了
1977 年 福岡市役所 勤務（1989 年まで）
1978 年 福岡県庁舎の保存再生を進める会 代表（1981 年まで）
1988 年 アメリカ、プリンストン大学修士課程 終了
1989 年 アメリカ、ニューヨーク米国法人 勤務
1992年 ケニア共和国、国立ジョモ・ケニヤッタ農工大学 講師（1993年まで）
1994 年 九州大学 非常勤講師（1995 年 3月まで）
1994 年 都市計画コンサルタント会社 設立（現在まで）
1994 年 博多まちづくり学校 事務局長（1996 年まで）
2000 年 佐賀大学 客員教授（2001 年 3月まで）
2003 年 コンビニエンスストア 経営開始（現在まで）
2007 年 福岡市議会 初当選（現在まで）
資   格：一級建築士、建築主事資格、福岡県まちづくりアドバイザー

●九州経済産業局が３日発表した九州・沖縄の大型小売店（百

貨店 26 店、スーパー 377 店）の 10 月の販売総額は、

・前年同月比で、大型小売店販売 5.0％減で、15 ヶ月連続で前
年を割った。

・百貨店は 11.1％下落で、28 ヶ月連続で前年を下回った。
・スーパーは 1.0％減で、５ヶ月連続で減少。

朽ちていくのは百貨店が先で、それから、
大型小売店なのでしょうか？　まず、それ
ぞれの業界で競争相手が市場から出ていき、

そして、独占の中で自分も朽ちていく。朽
ちた企業の後にまた、元気な小さな芽、お
店が育ってくれればいいのですが、大規模
小売業で細分化された仕事しかやっていな
い人々が起業してくれるでしょうか？　

大量生産、大量消費、大量廃棄文明の末
期に入っていると思います。だからまず、
身近な小売りを再生させなければいけません。
小売りも福岡の中では２つの種類に分けて、
考えたいと思っています。１つは広域から
人を集める小売り。これは、中心市街地に
担ってもらいます。そしてもう一つは、地
産地消を担う小売業。これは、山間から流
れ出る水流を輸送網とする流通業として、
市街地周辺から郊外までのエリアで、育っ
てくれればと思っています。福岡市の小売
りを早良から考えたいと思っています。

● ひとつひとつの企業を育てる

ぜひお誘い合わせの上、ご参加

下さいますようお願い申し上

げます。

　

●日　時：平成 22年 1月 23 日（土）
　　　　　14：30 ～ 16：30   （受付 14 時～）

●会　場：ももちパレス　小ホール（3階）
　　　　 　 早良区百道2-3-15（地下鉄藤崎駅より徒歩1分）

●会　費：1,000 円

●内　容：“This is 早良 ” と題して、早良にあるお店や
　　　　　団体等のピーアールタイムなど。

●申込み〆切：1月 16 日　　　

　市政のことでお困りのことや、ご意

見をお持ちのことはありませんか？

　下記の時間と場所で、予約なしでご

相談を承っています。どんなことで

も、何人でも玉井と話しにお越しくだ

さい。

　昨年 4月、カッパ塾（九州政治哲学塾）の発足会を

おこない、例会では、「早良の歴史あれこれ」、「カッパ

学 1」、「早良の農業と政治を考える」、「創造的昔がえり」

といったテーマで学んできました。

　今、その記録を作成しています。さらに早良の水べ

と歴史について企画検討し、この春より新年度をスター

トさせます。　

標高 2700 ｍのアスペン

は小さな山間の町です。地

域振興に関してアスペン市

と牽引車となったアスペン

研究所のヒアリングと研究

所の現場を見ることが出来

ました。都会でないところ

でも世界が注目するまち興し

が出来る貴重な実例でした。

早良のまちづくりで活かし

てまいりたいと思います。

毎週日曜日、午前 11 時より
1 時間程、油山川（野芥校区）
を清掃しています。一緒にさわ
やかな汗をかきませんか？
ご参加いただける方は、事務

所までご連絡ください。
中止や時間変更などの確認

は、水べからのまちづくりサイ
ト（www.mizunomori.net） で
ご確認ください。

◆アスペンの街

◆アスペン研究所の部長を囲んで ◆エコノミックガーデニングのスタッフと

◆発言する玉井市議
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